
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE PARIS 8 Référence GALAXIE : 4663

Numéro dans le SI local :
Référence GESUP : 0743

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 23-Géographie physique, humaine, économique et régionale

Section 2 : 22-Histoire et civilisations : histoire des mondes modernes...

Section 3 :
Profil :  Géopolitique de l¿Asie et nouvelle compétition stratégique

Job profile : Geopolitics of Asia and new strategic competition

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0931827F - UNIVERSITE PARIS 8

Localisation : SAINT-DENIS

Code postal de la  localisation : 93526

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

spteconcours@univ-paris8.fr

93526 - SAINT-DENIS CEDEX

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

MORGANE PONS OU KENZA BENABOU
GESTIONNAIRES CONCOURS ENSEIGNANTS
01 49 40 66 43       01 49 40 66 47
00 00 00 00 00
spteconcours@univ-paris8.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2023

 Mots-clés : géopolitique ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

INSTITUT FRANCAIS DE GEOPOLITIQUE

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : EA353 (199213073Z) - IFG-LAB

Application Galaxie OUI
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FICHE DE POSTE ENSEIGNANT-CHERCHEUR 
 
 

Composante :            Institut Français de Géopolitique (IFG)           Département: 11 
 
Identification du poste 
 
 
 
Prise de fonction  

Type de l’emploi : PR  
Section CNU : 04, 22, 23 
N°: U2300PR0743 
 
01/09/2023 

 

   
Profil du poste : Géopolitique de l’Asie et nouvelle compétition stratégique  
Mots-clés : Asie, sous-continent indien, Chine, Indopacifique, compétition stratégique, rivalités géopolitiques 
 
1) enseignement : 
Les enseignements auront lieu dans les locaux de l’Université Paris 8 pour les étudiant.e.s de 1ère et 2ème années 
de Master Géopolitique, parcours « Territoires et enjeux de pouvoir de l’Institut Français de Géopolitique » 
(Directeur : Jérémy Robine). 
L’enseignant.e recruté.e assurera des cours magistraux de spécialité régionale (Asie, Chine, Inde, Pakistan, 
Japon…) et des cours dans la spécialisation « Les nouveaux territoires de la compétition stratégique », dont 
il/elle assurera le pilotage, en particulier en recrutant des intervenant.e.s extérieurs pertinents et en nouant 
des partenariats avec des entreprises ou institutions susceptibles d’accueillir des alternant.e.s. 
Il ou elle animera un séminaire de recherche en master et assurera l’encadrement d’une quinzaine de mémoires 
de M1 et de M2 et d’un certain nombre de contrats d’apprentissage et de stages. 
 

2) recherche :   
L’enseignant.e recruté.e mènera ses recherches au sein de l’IFG Lab (EA 353 ; Directrice : Frédérick Douzet). 
Compte tenu de l’importance géopolitique croissante de la région asiatique au sens large, l’IFG Lab a besoin de 
développer ses capacités d’encadrement de thèses sur la région, sur les questions de compétition stratégique 
et de gestion des crises à l’échelle internationale. L’enseignant.e recruté.e devra poursuivre des recherches en 
géopolitique et/ou sciences politiques sur l’un des pays de la région (au minimum). Il doit également être en 
mesure d’encadrer des doctorant.e.s sur la géopolitique de l’ensemble de la région Indo-Pacifique. Ses 
recherches s’insèreront prioritairement dans l’axe « États, Nations, nationalismes, minorités » de l’IFG Lab, mais 
pourront également s’inscrire dans les autres axes, en particulier « géopolitique de la datasphère ».  
Il ou elle devra répondre à des appels à projets nationaux (ex : ANR) et internationaux (ex : ERC) pour obtenir 
des financements et développer une dynamique collective sur ces sujets. Enfin, il ou elle pourra être amené.e 
à assurer des responsabilités administratives au sein de l’équipe.  
 
Personne(s) à contacter :   
Jérémy Robine : jrobine03@univ-paris8.fr  
Amaël Cattaruzza : amael.cattaruzza@univ-paris8.fr 
Frédérick Douzet : douzet@univ-paris8.fr 
Carine Moin : carine.moin@univ-paris8.fr  
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Descriptif du profil en anglais : 
The successful candidate will teach courses within the specialized curriculum “Territories and Power Issues” of 
the Master’s of Geopolitics’ program. They will take place at the University Paris 8 in Saint-Denis.  
S.he will teach core courses on the geopolitics of the region (Asia, China, India, Pakistan, Japan…) and specialized 
courses in the “New territories of strategic competition” curriculum. S.hewill be in charge of this curriculum, 
which involves recruiting external speakers and building partnerships with companies and institutions for the 
apprenticeship program, and supervising about 15 M1 and M2 Master’s theses and a number of apprenticeships 
and internships 
Given the growing and critical importance of Asia in the geopolitical landscape, the research laboratory (IFG 
Lab) needs to reinforce its ability to conduct doctoral research on the region and the strategic competition 
involving its great powers. The successful candidate will lead research on at least one country in the Asian region 
and should be able to supervise PhD students on the entire Indo-Pacific region. He/she will answer national 
(e.g. ANR) and international (e.g. ERC) calls for proposals for research projects. 
 
 
Key words : Asia, Geopolitical rivalries, Geopolitical crisis, Indian subcontinent, China, Indopacific region. 

 


